



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Gobierno se reúne con agroindustriales y garantiza la provisión de diésel

La provisión de diésel al sector productivo está garantizada y no hay razón para continuar con las filas de vehículos en las estaciones de servicio, luego de incrementarse la disponibilidad del carburante y resueltas "algunas restricciones con algunos proveedores", informó el ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina.

Fuente Original: <https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43583-gobierno-se-reune-con-agroindustriales-y-garantiza-la-provision-de-diesel>

ECONOMÍA

Bolivia ingresa nuevamente a un déficit comercial y se reducen las ventas y compras

A datos del mes de agosto, el comercio internacional de Bolivia muestra un menor crecimiento, ya se llevaron cinco meses de déficit comercial, y sólo tres con superávit. La balanza comercial acumulada a este mes es negativa, de 47 millones de dólares. Nuevamente se ingresó en una escalada de cifras negativas, en parte provocado por la escasez de dólares y el contexto internacional.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/11/01/bolivia-ingresa-nuevamente-a-un-deficit-comercial-y-se-reducen-las-ventas-y-compras/>

Montenegro dice que habrá un “gran daño” a los municipios si la ALP no aprueba el reformulado del PGE 2023

El ministro de Economía y Finanzas, Marcelo Montenegro, advirtió que se ocasionará un “gran daño” a los municipios si la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) no aprueba el Proyecto de Ley del Presupuesto General del Estado (PGE) Reformulado 2023.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231031/montenegro-dice-que-habra-gran-dano-municipios-si-alp-no-aprueba>

Andrónico niega que el Senado dilate o sabotee PGE Reformulado

El presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez, negó este martes que la instancia legislativa que preside dilate o sabotee la aprobación del proyecto de ley del Presupuesto General del Estado (PGE) 2023 Reformulado como argumentan algunos alcaldes, concejales y autoridades del Órgano Ejecutivo.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/10/31/andronico-niega-que-el-senado-dilate-o-sabotee-pge-reformulado/>

Ministerio de Hidrocarburos y YPFB admiten problemas de pago por la importación de combustible

El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, y el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, admitieron que el país tuvo problemas de pagos para la importación de combustible, situación que aumentó la especulación y el desabastecimiento de los carburantes en territorio nacional.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231101/ministerio-hidrocarburos-ypfb-admiten-problemas-pago-importacion>

YPFB tiene una reserva de 28 millones de litros de diésel y garantiza la provisión del combustible

YPFB tiene una reserva de 28 millones de litros de diésel en sus plantas de almacenaje y el país cuenta con una autonomía de hasta cuatro días, por lo que se garantiza el suministro nacional del combustible, afirmó el viceministro de Industrialización, Comercialización, Transporte y Almacenaje de Hidrocarburos, Willan Donaire.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/31/ypfb-tiene-una-reserva-de-28-millones-de-litros-de-diesel-y-garantiza-la-provision-del-combustible/>

Admite que hubo algunas restricciones: ministro de Hidrocarburos asegura que el abastecimiento de combustible está garantizado

El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, aseguró que el abastecimiento de combustible tanto en Santa Cruz como en el resto del país está garantizado. Admitió que hubo algunas 'restricciones' de algunos proveedores, pero el tema ya fue subsanado.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/admite-que-hubo-algunas-restricciones-ministro-de-hidrocarburos-asegura-que-el-abastecimiento-de-com_345396

Bolivia busca unificar norma por tema diésel

Distintos sectores de la economía expresaron su preocupación al conocer de una norma aprobada en Perú en la que se demanda que el combustible que llevan los camiones en sus tanques sea diésel Euro 4 y no el que han estado cargando en Bolivia hasta el momento.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/bolivia-busca-unificar-norma-por-tema-diesel_345434

El diésel llega a cuentagotas en Santa Cruz pese a anuncio de normalización de YPFB

Persiste el problema del abastecimiento de diésel en Santa Cruz. Pese a que la estatal YPFB anunció que el despacho a los diferentes surtidores es normal y en cantidades importantes, este martes las colas en las estaciones de servicio seguían. Incluso algunas estaciones de servicio están recibiendo menos volúmenes a los establecidos normalmente.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/el-diesel-llega-a-cuentagotas-en-santa-cruz-pese-a-anuncio-de-normalizacion-de-ypfb_345341

Auríferos presionarán al Gobierno para entrar a áreas protegidas y explotar oro

Las cooperativistas mineras auríferas anunciaron que el próximo lunes 6 de noviembre tomarán la sede de gobierno para exigir su "derecho" a ingresar a las áreas protegidas y recibir financiamiento económico del Estado para la compra de maquinaria, entre otras demandas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231101/auriferos-presionaran-al-gobierno-entrar-areas-protegidas-explotar-oro>

AJAM realiza control de legalidad a la actividad minera en los ríos Madera y Abuná en Pando

La Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera (AJAM) ejecutó inspecciones de control a la legalidad de la actividad minera sobre los ríos Madera y Abuná, que integran la Reserva de Vida Silvestre "Bruno Racua", ubicada en el departamento de Pando.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43588-ajam-realiza-control-de-legalidad-a-la-actividad-minera-en-los-rios-madera-y-abuna-en-pando>

Arce reafirma compromiso con la industrialización minera estatal y destaca aporte de los mineros a la democracia

Bolivia recordó la nacionalización de las minas del 31 de octubre de 1952. El presidente Luis Arce reafirmó en esta fecha histórica el compromiso de su administración con el fortalecimiento y la industrialización de la minería estatal.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43586-arce-reafirma-compromiso-con-la-industrializacion-minera-estatal-y-destaca-aporte-de-los-mineros-a-la-democracia>

La productividad laboral en mineras privadas supera 14 veces rendimiento en cooperativas

La productividad laboral en las empresas mineras privadas supera hasta en cuatro veces a los rendimientos en las compañías estatales y hasta 14 veces lo que genera un trabajador en una cooperativa. Pero además se generan más empleos indirectos, según un análisis del experto Héctor Córdova.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231101_la-productividad-laboral-en-mineras-privadas-supera-14-veces-rendimiento-en-cooperativas.html

Entregaron documentación de planta refinadora de zinc a Eximbank de China

El ministro de Minería y Metalurgia, Marcelino Quispe, y el gerente de la Empresa Metalúrgica Vinto, Teodocio Ayllón, entregaron este lunes la documentación a la delegación del banco de China Eximbank con el fin de acceder al crédito de 350 millones de dólares para la construcción de la Planta Refinadora de Zinc en Oruro.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/01/entregaron-documentacion-de-planta-refinadora-de-zinc-a-eximbank-de-china/>

Suben los precios de algunos productos en el mercado nacional

Los precios de algunos productos se incrementaron en el mercado nacional debido a varios factores, entre ellos la sequía, así como por la falta de dólares, porque también experimentaron un alza los artículos que ingresan vía contrabando, mientras el Gobierno lo atribuye a la estacionalidad, pero los bolivianos pagan más por los artículos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/01/suben-los-precios-de-algunos-productos-en-el-mercado-nacional/>

Procesadora de lácteos ya entró en operaciones

A dos semanas de la inspección a los predios de la Procesadora de Lácteos de Potolo, Distrito 8 del municipio de Sucre, por parte de concejales de la bancada de República 2025 (R-2025), en la que se develó su abandono y vandalización, la Alcaldía anunció este martes que la planta entró en funcionamiento hace una semana y los productos se comercializan en el mercado local.

Fuente Original:https://correodelsur.com/local/20231101_procesadora-de-lacteos-ya-entro-en-operaciones.html

Israel acusa a Bolivia de "rendirse al terrorismo" tras romper relaciones diplomáticas

Israel acusó hoy al Gobierno de Bolivia de "rendirse al terrorismo y al régimen del Ayatolá en Irán" tras la decisión del país andino de romper relaciones diplomáticas con el Estado hebreo por la guerra en Gaza.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231101/israel-acusa-bolivia-rendirse-al-terrorismo-romper-relaciones-diplomaticas>

Bolivia rompe relación con Israel y exige detener muertes en Gaza

En la sesión de la Organización de Naciones Unidas (ONU), el embajador Diego Pary informó ayer de la decisión del Estado de Bolivia de romper relaciones diplomáticas con Israel e hizo un llamado al Consejo de Seguridad para que a la "brevedad" envíe un mensaje "claro y fuerte" para que de "una vez deje de segar más vidas inocentes".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231101/bolivia-rompe-relacion-israel-exige-detener-muertes-gaza>

Arce presenta la nueva Cédula de Identidad y espera que todos tengan hacia 2025

Tal y como estaba anunciado, el presidente Luis Arce presentó la mañana de este miércoles la nueva Cédula de Identidad (CI) que, según las autoridades, cumple con los más altos estándares de seguridad y representa la diversidad de Bolivia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-presenta-la-nueva-cedula-de-identidad-y-espera-que-todos-tengan-hacia-2025_345435

Conoce las características de la nueva cédula de identidad, que entra en vigencia hoy

Desde este 1 de noviembre entra en vigencia el nuevo diseño de la cédula de identidad de Bolivia que incorpora imágenes, formas y elementos históricos del país, además garantiza la seguridad para evitar la suplantación de identidad y la creación de identidades falsas, a través del QR el MRZ.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231101/interactivo-conoce-caracteristicas-nueva-cedula-identidad-que-entra>

Choquehuanca deja para la próxima legislatura tratamiento del PGE Reformulado 2023

El presidente de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), David Choquehuanca, decidió dejar para la legislatura 2023-2024 la consideración del Proyecto de Ley del Presupuesto General (PGE) Reformulado 2023, que este martes entró al plenario por correspondencia.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/choquehuanca-deja-proxima-legislatura-tratamiento-pge-reformulado-2023/20231031200952925936.html>

Decisión de tribunal de El Alto sobre Áñez será presentada ante justicia internacional, señalan abogados

El pronunciamiento del tribunal de la ciudad de El Alto para que la expresidenta Janine Áñez sea procesada en un juicio de responsabilidades será presentado ante instancias de la justicia internacional como precedente sobre los derechos que tiene la exautoridad, según anunció el abogado de la defensa Alain De Canedo.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20231101/decision-tribunal-alto-anez-sera-presentada-justicia-internacional>

Caso Senkata: juez devuelve expediente al Tribunal de El Alto que rechazó juzgar a Áñez por falta de notificación a las partes

El juez cautelar de La Paz que lleva adelante el caso referido a las masacres ocurridas en Senkata (El Alto) decidió devolver al Tribunal Cuarto de Sentencia Penal de El Alto su resolución mediante la cual declaran su incompetencia para juzgar a la expresidenta Jeanine Áñez y señalan que esta debe someterse a un juicio de responsabilidades.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231101/caso-senkata-juez-devuelve-expediente-al-tribunal-alto-que-rechazo-juzgar>

Áñez y Mesa piden garantías para tres jueces de El Alto ante posible

represalia

La expresidenta del Estad, Jeanine Áñez y el también expresidente Carlos Mesa pidieron ayer, por separado, protección y garantías para los jueces de El Alto que declararon no tener competencia para juzgar a la exmandataria y recomendaron un juicio de responsabilidades para ella.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231101/anez-mesa-piden-garantias-tres-jueces-alto-posible-represalia>

Sifde sugiere al TSE no aprobar la elección de Evo como jefe del MAS por incumplir el estatuto

El Servicio Intercultural de Fortalecimiento Democrático (Sifde) señaló que la elección del expresidente Evo Morales como jefe nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS) no cumplió con el requisito de acreditación de su militancia.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/31/sifde-sugiere-al-tse-no-aprobar-la-eleccion-de-evo-como-jefe-del-mas-por-incumplir-el-estatuto/>

Evo dice que anular el congreso del MAS "es un golpe" y que el TSE ejecuta órdenes del Gobierno

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, consideró este miércoles que "es un golpe a la democracia" el anular el congreso de esa organización política, que se llevó entre el 3 y 4 de octubre en Lauca Ñ (Trópico de Cochabamba) y eligió a su nueva directiva, otra vez, a la cabeza del exmandatario.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-dice-que-anular-el-congreso-del-mas-es-un-golpe-y-que-el-tse-ejecuta-ordenes-del-gobierno_345449

Leonardo Loza: “Nos vamos a defender en las calles, ojalá el Gobierno no esté llorando”

Luego de que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) decidió anular el Congreso del MAS en Lauca Ñ, el senador del ala "evista", Leonardo Loza, anunció que no sólo se defenderán a nivel legal, sino también en las calles.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231101/leonardo-loza-nos-vamos-defender-calles-ojala-gobierno-no-este-llorando>

Dirigencia del MAS denuncia que informe del OEP desconoce la militancia de Morales

La dirigencia del Movimiento Al Socialismo (MAS) denunció este martes la intención de "proscribir" al líder del partido, Evo Morales, con un informe que, como argumentó, no reconoce al dirigente y a otros.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/31/dirigencia-del-mas-denuncia-que-informe-del-oep-desconoce-la-militancia-de-morales/>

Pacto de Unidad "arcista" saluda determinación del TSE de no reconocer el Congreso del MAS en Lauca Ñ

El Pacto de Unidad, que aglutina a las organizaciones sociales fundadoras del Instrumento Político, saludó la determinación del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de desconocer el X Congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS), realizado el 3 y 4 de octubre en Lauca Ñ, donde se reeligió a Evo Morales como presidente de la Dirección Nacional.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231101/pacto-unidad-arcista-saluda-determinacion-del-tse-no-reconocer-congreso-del>

TSE desconoce a Morales como jefe del MAS y éste amenaza con movilizaciones

En respuesta a la decisión del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de desconocer el congreso del ala evista del Movimiento al Socialismo, que se desarrolló en Lauca Ñ los primeros días de octubre, Evo Morales afirmó que él y su dirigencia se declaran en "emergencia y movilización" para que se acepte dicho evento partidario y sus resoluciones.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231101/tse-desconoce-morales-como-jefe-del-mas-este-amenaza-movilizaciones>

Embajador Siles encuentra tres oportunidades para aprovechar la relación con China

Posesionado el lunes como embajador de Bolivia en China, Hugo Siles consideró necesario aprovechar las "relaciones robustas" con esa nación asiática para abordar tres "oportunidades".

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/31/embajador-siles-encuentra-tres-oportunidades-para-aprovechar-la-relacion-con-china/>

OTROS

UNODC: Bolivia produjo coca entre 44 a 55 mil t en 2022 y sólo 24.762 pasaron por mercados legales

En Bolivia se produjo en 2022 entre 44 mil a 55 mil toneladas métricas (t) de hoja de coca, pero sólo 24.762 toneladas pasaron por los mercados autorizados, indica el informe de la UNODC (Oficinas de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, por sus siglas en inglés).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20231101/unodc-bolivia-produjo-coca-44-55-mil-t-2022-solo-24762-pasaron>

La UNODC certifica que en 2022 bajó en 2% superficie de cultivos de coca en Bolivia

La Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (UNODC) en Bolivia, en su "Informe de Monitoreo de Cultivos de Coca 2022" estableció que el país bajó en un 2% (29.900 hectáreas) la superficie de cultivos de la hoja con relación a 2021 (30.500 hectáreas).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/unodc-certifica-que-2022-2-superficie-cultivos-coca-bolivia/20231101000005925991.html>

EDITORIALES

Inversión y confusión de prioridades

El 24 de octubre, el presidente de YPFB anunció la suscripción de un acuerdo con Petróleos de Venezuela S.A. (PDVSA) por el cual nuestro país invertirá recursos públicos en exploración, explotación y refinación de petróleo y gas en Venezuela. Ese convenio se realiza en medio de un complejo escenario interno, marcado por una crisis profunda en la producción de hidrocarburos, una caída de 5,7% en el sector, la incertidumbre sobre las reservas gasíferas, la decisión de invertir sólo 324 millones de dólares en exploración, la finalización del contrato de exportación con Argentina e incluso algunos problemas en la provisión de diésel.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231101/columna/inversion-confusion-prioridades>

El riesgo país de Bolivia

Estas semanas se ha hablado mucho sobre el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI, por sus siglas en inglés), o comúnmente conocido como "riesgo país" que es calculado por J.P. Morgan Chase. A finales de septiembre, el riesgo país de Bolivia se situaba por 1.463 puntos base.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/opinion/wilmer-alavi-argandona/riesgo-pais-bolivia/20231101000051925942.html>

71 años de la nacionalización de las minas

Hace 40 años, el 31 de octubre era una fecha muy importante en el calendario nacional. Hoy, la Confederación Nacional de Jubilados en el Sistema Integral de Pensiones (Conaljusip, Secretaría de Cultura), en coordinación con la Federación del Magisterio Urbano de Cochabamba (Fdteuc) y los Amigos de los Jubilados y Adultos Mayores (Ajuam), está organizando el Coloquio "Ayer, presente y futuro de la nacionalización de las minas". "El objetivo es analizar cuestiones como 1) ¿Fue un error o un acierto histórico crear la Comibol?, 2) ¿Qué aportó Comibol al país?, 3) ¿Qué fue del papel de los sindicatos, de la Fstmb y del control obrero?..." entre otros.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/71-anos-de-la-nacionalizacion-de-las-minas_345281



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook